

Chronique du 07/07/2014 «L'Histoire du cinéma en 1h10 pétante» Cie Chromosome 42

Écrit et mis en scène par Rémy S., le spectacle relève avec une énergie phénoménale le défi de raconter le temps d'un spectacle l'intégralité de l'histoire du Septième Art. Ce spectacle prend la forme de scénettes enchaînées par les comédiens qui n'ont de cesse de donner de leur enthousiasme, de leur folie et surtout beaucoup, beaucoup de générosité. En effet, «L'Histoire du cinéma en 1h10 pétante», c'est une grande fête à laquelle vous êtes conviés pour rendre hommage au cinéma mais aussi aux séries télévisées ou aux jeux vidéos. Bien loin d'une cérémonie de remise de prix, ici c'est la parodie qui sert de déclaration d'amour à des moments cultes, des musiques inoubliables ou des personnages qui font partie de la mémoire collective. Dans ce mix joyeux et très moderne, on aborde les classiques et les blockbusters avec le même ton. Qui aime bien châtie bien!

Imaginez six comédiens, un écran de projection et un nombre insensé d'accessoires loufoques sortis de coulisses dont on ose à peine imaginer les méandres. Comme au cinéma, on commence par les bande-annonces, à la sauce Rémy S., c'est-à-dire délirantes et qui parviennent à faire rire toute la salle dès les premières secondes. Puis viennent les Grands: les Frères Lumières, Edison, Méliès... ceux qui sont à l'origine d'un art qui a tant évolué en un peu plus d'un siècle. Les problèmes techniques et les innovations sont traités avec le même humour. L'explication se veut efficace mais surtout illustrée. Ceux qui sont déjà incollables sur le sujet pourront se laisser porter par l'originalité des interprétations et de l'actualisation.

J'ai beaucoup aimé le spectacle. D'abord en tant que public, on ne peut être que flatté, car les références sont évidentes. Le plaisir est aussi partagé quand tout le monde reprend la musique d'un film de science-fiction ou reconnaît la voix d'un méchant de dessin animé. Se réaliseront peut-être les fantasmes de certains, de voir se rencontrer des héros comme Harry Potter et 007. En 1h10, la troupe ne raconte pas seulement l'histoire intégrale du cinéma, elle réussit surtout à transformer le public en une bande de copains qui rejoignent la fête. Car pendant tout le spectacle, vous aurez peut-être l'impression que ce sont vos amis qui jouent devant vous. C'est n'importe quoi, mais dans le meilleur sens du terme. L'ambiance est décoiffante, c'est du plaisir, du rire, une pochette surprise, un véritable cadeau.

Théâtre du Roi René – 20h10